

УДК 316.2

Agata Bachórz, Lesław Michałowski, Cezary Obracht-Prondzyński

THE SOCIOLOGY IN GDAŃSK. INSTITUTIONAL DEVELOPMENT AND THE MAIN RESEARCH AREAS

Institute of Philosophy, Sociology and Journalism Gdansk University, Gdansk, Poland

Sociology in Gdansk, in its institutional dimension, has existed since 1958. However, its development as a separate university degree in Gdańsk University dates back only to 90s of the 20th century. It still seeks recognition and needs to work on the research profile. Nevertheless, some lines of research and theoretical reflection had time to develop. The most important of them are research on local communities and regional studies, including, recognizable on Polish and European scale, research on Kashubians: ethnic group living mostly in Pomerania. In addition, sociologists from Gdańsk also take topics fitting to the latest global trends in social science, e.g.: discourse analysis, sociology of everyday life, sociology of mobility and migration and many others. Refs 62.

Keywords: Polish sociology, Gdańsk University, institutional sociology in Gdańsk, teaching sociology.

СОЦИОЛОГИЯ В ГДАНЬСКЕ. ИНСТИТУЦИОНАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ И НАПРАВЛЕНИЯ ИССЛЕДОВАНИЙ

Agata Bachórz, Lesław Michałowski, Cezary Obracht-Prondzyński

Институт философии, социологии и журналистики Университета Гданьска, Гданьск, Польша

Социология в Гданьске в ее институциональном аспекте существует с 1958 г. Тем не менее ее развитие в качестве отдельного высшего образования восходит в этом университете только к 90-м годам XX в. Гданьская социология все еще рассчитывает на признание и работает на свой научно-исследовательский профиль. Однако некоторые направления исследований и теоретической рефлексии успели развиваться. Наиболее важными из них являются исследования местных сообществ, а также региональные исследования, в том числе известные в Польше и Европе исследования кашубов — этнической группы, проживающей в основном в Померании. Кроме того, социологи из Гданьска разрабатывают темы, совпадающие с мировыми тенденциями в социальных науках, например: анализ дискурса, социология повседневности, социология мобильности и миграции, а также многие другие. Библиогр. 62 назв.

Ключевые слова: польская социология, Гданьский университет, институциональная социология в Гданьске, преподавание социологии

Контактная информация

Bachórz Agata — Ph.D. in Sociology, adjunct of Institute of Philosophy, Sociology and Journalism Gdansk University, Gdansk, Poland; agata.bachorz@univ.gda.pl

Michałowski Leslav — Ph.D. in Sociology, adjunct of Institute of Philosophy, Sociology and Journalism Gdansk University, Gdansk, Poland; l.michalowski@ug.edu.pl

Obraht-Prondzynski Cezary — Doctor of Science (Sociology), Professor, Head of Institute of Philosophy, Sociology and Journalism Gdansk University, Gdansk, Poland; ifis@ug.edu.pl

Бахож Агата — кандидат социологических наук, адъюнкт Института философии, социологии и журналистики Университета Гданьска, Гданьск, Польша; agata.bachorz@univ.gda.pl

Михайловски Леслав — кандидат социологических наук, адъюнкт Института философии, социологии и журналистики Университета Гданьска, Гданьск, Польша; l.michalowski@ug.edu.pl

Обрахт-Прондзыньски Цезары — доктор социологических наук, профессор, директор Института философии, социологии и журналистики Университета Гданьска, Гданьск, Польша; ifis@ug.edu.pl